
第１回 新中学校設立準備会 会議録（要旨） 

 

１．日 時  令和６年７月２日（火）午後 6 時 30 分から午後 8 時 

２．場 所  鳥羽東中学校 2 年生教室 

３．出席者  委員 14名 

       事務局 5名 

４．議題等 

  （１）これまでの経緯【資料 1】 

  （２）鳥羽市立新中学校設立準備会設置要綱及び組織について【資料 2・資料 3】 

  （３）新中学校設立準備会の運営方法について 【資料 4】 

  （４）各部会にて検討内容及び今後のスケジュールについて話し合い【資料５】 

５．会議内容 ※（）内 発言者 

（事務局） 

  ただいまから、第 1回鳥羽市新中学校設立準備会を開催します。 

 ― 配布資料確認、終了時間等について連絡 ― 

  次に教育長からご挨拶申し上げます。 

（教育長） 

  教育長 あいさつ  

― 省略 ― 

（事務局） 

  次に、委員紹介と事務局の紹介です。順に自己紹介をお願いします。 

（委員） 

  委員 あいさつ  

― 省略 ― 

（事務局） 

  事務局 あいさつ 

 ― 省略 ― 

（事務局） 

  続きまして、正副議長の選出をさせていただいます。 

事務局案として、会長は、統合対象校である鳥羽東中学校長、副会長は、加茂中学校長と考えてい

ます。鳥羽市立新中学校設立準備会設置要綱第６条には、委員の互選によりこれを定めるとありま

すので、委員の皆さんの意見を伺いたいのですがいかがでしょうか。 

（委員） 

  異議なし 

（事務局） 

  それでは、会長は山下校長、副会長は谷口校長を選任しますので、一言ご挨拶をお願いします。 

《 会長・副会長席に移動 》 

（会長） 

  会長 あいさつ  

― 省略 ― 



（副会長） 

 副会長 あいさつ 

 ― 省略 ― 

（事務局） 

  それでは、要綱第７条第１項の規定により、議事の進行を議長であります、会長にお願いします。 

（会長） 

  議事に沿って議事を進めて参ります。質問等は後ほどまとめてお伺いします。 

まず、議題１の「これまでの経過」について、事務局より説明をお願いします。 

（事務局） 

  これまでの経過について【資料１】にて説明  

― 省略 ― 

（会長） 

  ありがとうございます。続きまして、議題（２）「鳥羽市新中学校設立準備会設置要綱及び組織」

について、事務局より説明をお願いします。 

（事務局） 

  鳥羽市新中学校設立準備会設置要綱及び組織について【資料２・資料３】にて説明  

― 省略 ― 

（会長） 

  続きまして、議題（３）「鳥羽市新中学校設立準備会の運営方法」について、事務局より説明をお

願いします。 

（事務局） 

  鳥羽市新中学校設立準備会の運営方法について【資料４】にて説明  

―  省略  ― 

（会長） 

  ありがとうございました。これまでの議題について、委員の皆様に承認をいただきたく、ご意見

ご質問があればお伺いします。 

（委員） 

  ― 質問、意見なし ー  

（会長） 

  特にないようですので、資料１から資料４までの議題について承認いただける方は挙手をお願い

します。 

（委員） 

  ― 全員 挙手 ― 

（会長） 

  ありがとうございます。それでは、承認とさせていただきます。 

次に、各検討部会に分かれて話し合いに移りたいと思いますので、各部屋へ移動をお願いします。 

30 分後には、再度こちらの教室に戻ってきていただき、各部長より全体で共有しておきたい事項

があれば、説明をお願いします。 

《 各検討部会に分かれて、教室移動 》 

《 再度、全検討部会 集合》 



（会長） 

  それでは、各検討部会にて話し合いの結果、全体共有しておきたい事項等ありましたら、各部長

より簡潔に説明をお願いします。まず、通学安全部会より報告をお願いします。 

（通学安全部会 部長） 

  通学安全部会で出た意見として、今後検討していかなければならない３つのことを発表します。 

1.市道森崎線の整備について 

徒歩および自転車通学の安全対策について、検討していかなれければいけません。 

2.公共交通機関やスクールバスの利用について 

   多様な地域から通学し、人数も増加することからスクールバスの運行管理とかもめバスのダイ

ヤ改正を目指し、有効に活用できるように声をあげていきたいと思います。 

 3.通学路交通安全プログラムへの反映 

   市や警察が作成する交通安全プログラムに反映させるため、通学路の危険箇所等を把握、整理

し、交通安全対策協議会へ要望を行い、通学路交通安全プログラムを更新していきたいと思いま

す。 

以上３つです。また部会の中には各地区の方がいますので、地元の声を吸い上げ安全な通学環

境を整えていきたいと考えています。 

（会長） 

  通学安全部会の内容について、ご意見ご質問はありますでしょうか。 

（委員・事務局） 

 ― 意見なし ― 

（会長兼総務部会 部長） 

  続きまして、総務部会より発表します。 

 総務部会では、最初に決定していくべき、学校名の選定方法について検討しました。 

 募集期間は、令和６年８月１日（木）から令和６年８月 31 日（土）で、応募資格はどなたでも応

募可能とし、提出先は、教育委員会もしくは市役所窓口、連絡所とします。 

校名決定までの流れは、 

① 広報とば８月号、ホームページ等にて公募 → 

② 事務局で応募名をとりまとめ → 

③  総務部会で数点を選定 → 

④ 生徒の意見集約 

（鳥羽東中学校生徒だけで意見の集約、加茂中学校生徒だけで意見の集約、鳥羽東中学校と加茂

中学校の生徒同士が交流し、話し合う場を設ける）→ 

⑤  生徒と総務部会で話し合う場を設ける → 

⑥ 設立準備会で選定結果を決定 → 

⑦  定例教育委員会での議案提出 → 

⑧ 定例教育委員会承認後、議会へ報告 → 決定 

といった流れで考えています。総務部会の内容でご意見ご質問はありますでしょうか。 

（副会長） 

  小学生への配布はどのように考えていますか。 

 



（会長） 

  広報とばやホームページ等からどなたでも応募できますが、市内小学校５、６年生には応募に

関するチラシを紙で学校から配布していただきます。 

  その他ご意見ないようですので、学校運営部会から発表をお願いします。 

（副会長兼学校運営部会 部長） 

  学校運営部会では、現行の鳥羽東中学校と加茂中学校の学校教育目標や時間割といった教育課

程における内容を確認し、検討していかなければならないと考えています。時間割は、校区が広

くなることや離島の生徒がいることから、子どもたちに負担のかからないよう検討する必要があ

ります。 

統合に向けて生徒間交流も大事にし、その状況報告を今後の部会で情報共有していきます。ま

た、学校図書や教材教具の移管作業は該当校で進めていますので、こちらも情報共有していきま

す。 

ほかにも、コミュニティスクールの設置についてどのような組織をつくっていくべきかや部活

動の地域移行が進む中で部活動の形についても検討していかなればなりません。 

体操服も新たな学校名のものに切り替えをしていきますので、子どもたちの意見を反映させた

いと思います。 

 （会長） 

   学校運営部会の内容について、ご意見ご質問はありますでしょうか。 

（委員） 

  部活動の話がありましたが、体操服と同様、校名が変わると部活によっては団体ユニフォーム

を変えないと試合に出られない場合もあり、変更する必要があります。すでに購入した生徒に対

し、校名が変わることにより、改めてユニフォームを購入する場合、家庭の負担となりますので、

市で購入費等は負担していただくといったことを検討していただきたいです。 

（会長） 

  各部会の発表は以上となります。 

総務部会の校名決定の流れについて、承認いただける方は挙手をお願いします。 

（委員） 

  ― 全員 挙手 ― 

（会長） 

  承認とさせていただきます。続きまして、次回の日程について事務局より説明をお願いします。 

（事務局） 

  次回の会議開催日は、9月中旬から 9月下旬を予定しておりますので、各委員のスケジュール

を確認後、日程を決定させていただきたいと思いますので、詳細決まり次第、ご連絡させていただ

きます。 

（会長） 

  それでは、第１回新中学校設立準備会を閉会します。 

― 閉 会 ― 


